

## Un mot du curé

### **CE 23 SEPTEMBRE, C'ÉTAIT LA RENTÉE ACADÉMIQUE À L'I.S.T.D.T.**

L'ISTDT est l'Institut Supérieur de Théologie du Diocèse de Tournai, dont le siège se trouve au Grand Séminaire Episcopal de Tournai. Présidé par notre Evêque, cet Institut a la mission d'assurer la recherche et l'enseignement de la Théologie dans notre Diocèse, et de proposer un chemin de découverte des contenus de notre Foi chrétienne à toute personne soucieuse de sa formation philosophique et théologique.

Cette formation est destinée notamment aux enseignants du cours de Religion catholique, que ce soit dans l'Enseignement fondamental maternel et primaire, ou l'Enseignement secondaire y compris l'Enseignement spécialisé. Cette formation est encore destinée aux candidats diacres et aux animateurs/trices en pastorale de notre Diocèse de Tournai. Mais bien sûr, indépendamment de ces créneaux liés à une responsabilité, toute personne qui le souhaite peut s'inscrire aux formations dispensées par l'ISTDT.



Toutes ces formations s'organisent autour de piliers classiques : la Philosophie, la Théologie, les Sciences humaines, la Pédagogie. A l'invitation de notre Evêque, nous essayons également de rencontrer les grandes questions de la Société aux multiples visages, dans laquelle nous vivons.

Depuis le 1<sup>er</sup> septembre 2018, Mgr Harpigny m'a fait l'honneur de me nommer directeur de cet Institut. C'est pourquoi, ce 23 septembre, j'avais la joie d'ouvrir la nouvelle année académique 2025-2026.



La rencontre a débuté par l'Eucharistie présidée par Mgr Harpigny qui appela sur les

nouveaux diplômés la bénédiction de notre Dieu. Puis, nous nous sommes rendus au grand auditoire pour l'allocution de rentrée ; je me suis permis de conclure celle-ci en citant Albert Camus.

« ...Je voudrais, pour terminer, vous lire une petite lettre : nous sommes en 1957 ; le grand écrivain et philosophe Albert Camus vient de recevoir le Prix Nobel de Littérature ; il écrit alors une brève lettre à Louis Germain, qui avait été son instituteur :

*19 novembre 1957*

*Cher Monsieur Germain,  
J'ai laissé s'éteindre un peu le bruit qui m'a entouré tous ces jours-ci avant de venir vous parler un peu de tout mon cœur. On vient de me faire un bien trop grand honneur, que je n'ai ni recherché ni sollicité. Mais quand j'ai appris la nouvelle, ma première pensée, après ma mère, a été pour vous. Sans vous, sans cette main affectueuse que vous avez tendue au petit enfant pauvre que j'étais, sans votre enseignement, et votre exemple, rien de tout cela ne serait arrivé. Je ne me fais pas un monde de cette sorte d'honneur mais celui-là est du moins une occasion pour*

*vous dire ce que vous avez été, et êtes toujours pour moi, et pour vous assurer que vos efforts, votre travail et le cœur généreux que vous y mettiez sont toujours vivants chez un de vos petits écoliers qui, malgré l'âge, n'a pas cessé d'être votre reconnaissant élève.*

*Je vous embrasse, de toutes mes forces.*

*Albert Camus*

Je vous souhaite à Chacun, Chacune, de recevoir un jour un tel billet de reconnaissance pour tout ce que vous aurez donné de vous-même dans ce « plus beau métier du monde ».

Venait enfin la proclamation des Etudiant/e/s finalistes qui recevaient leur attestation ou certificat des mains de notre Evêque : un beau moment où beaucoup de sourires disaient la joie de terminer un beau chemin mais aussi la joie de ce qui a été vécu au cours de cette formation ; beaucoup d'applaudissements aussi des proches venus accompagner nos Etudiants. Enfin, le « verre de l'amitié » nous attendaient dans une salle récemment restaurée du Séminaire.

Cette année, Mgr Harpigny a ainsi pu remettre les documents de réussite de la « *Formation complémentaire* » habilitant un/e instituteur/trice à assurer le cours de Religion catholique dans la classe dont il/elle est titulaire à 5 enseignantes maternelles



et 13 enseignants primaires.



Ce fut enfin le tour des Etudiants ayant obtenu le *Certificat d'Université : Didactique du Cours de Religion catholique* (CDER), délivré par la Faculté de Théologie et d'étude des Religions de l'UCL en collaboration avec l'ISTDT, les habilitant à enseigner le cours de

Religion catholique dans l'Enseignement secondaire : ils étaient 12 cette année !



Ainsi, pas moins de 30 Etudiant/e/s furent proclamés et méritaient bien les chaleureux applaudissements délivrés par les proches qui les accompagnaient, par notre Evêque, le Corps professoral de l'ISTDT, les Conseillers pédagogiques présents, ainsi que M. Samuel Bruyninckx, délégué épiscopal pour l'Enseignement dans notre Diocèse, et M. Stanislas Deprez, délégué épiscopal pour la formation dans notre Diocèse.

Souhaitons-leur bonne chance dans cette magnifique mission et surtout portons-les dans notre prière. Bon dimanche !

**Chanoine Patrick Willocq**